
Procès-verbal 

Conseil d’établissement 

École Le Petit-Bonheur 

Le mardi 30 septembre 2014 
 

Étaient présents 

 

 

 Mme Louise Messier (directrice)    

 M. Réjean Samson (enseignant) 

 M. Alain Coupal (enseignant) 

 Mme Véronique Ouellet (enseignante) 

 Mme Claire Chéka (stagiaire de M. Samson) 

 M. Jean-Guy Lallement (personnel de soutien) 

 Mme Johanne Villemagne (enseignante)   

 Mme Hélène Éthier (SDG) 

 Mme Marie-France Lemaire (parent, vice-présidente)   

 Mme Isabelle Picard (parent, OPP) 

 Mme Christine Ouimet (parent, présidente du CÉ et représentante 

au Comité de parents) 

 Mme Nadia Gaucher (parent, ½ secrétaire, substitut au Comité de 

parents)   

 Mme Stéfanie Massé (parent, ½ secrétaire)   

 Mme Nathalie Beauregard (parent)   

 Mme Caroline Guay (parent, public) 

 3 membres du Club Optimiste de McMasterville (public) 

 

 

 
 

Prochaine rencontre 

 

        Le mardi 21 octobre 2014 à 19 h  

 

 

 

 

Ordre du jour du 30 septembre 2014 

 
1. Présences, quorum et ouverture de la séance 

2. Adoption de l’ordre du jour 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre extraordinaire du  9 septembre 2014 et suivis 

4. Parole au public 

5. Correspondance adressée au Conseil  

6. Points de décision pour l’année 2014-2015 

6.1 Activités et sorties au service de garde lors des journées pédagogiques 

6.2 Activités parascolaires 

6.3 Activités complémentaires du préscolaire à la 6e année et demande en musique 

6.4 Calendrier des rencontres (heure des rencontres) 

6.5 Règles de régie interne, terminologie de la régie interne, formations pour les membres, 

formulaires : dénonciation d’intérêt, autorisation de divulgation de renseignements 

personnels sur le site Web de l’école 

6.6 Règles de régie interne du service de garde 

6.7 Activités et sorties au service de garde lors des journées pédagogiques  

6.8 Activités de l’OPP 

6.9 Lettre aux parents 

       7.  Points d’information 

             7.1 Activités du Club optimiste 

             7.2 Budget CÉ 

       8. Questions diverses 

       9. Parole à la représentante du comité de parents 

      10. Parole aux enseignants 

      11. Parole à la représentante du service de garde  

11.1 Hausse de la tarification des frais de garde 

     12. Parole au représentant du personnel de soutien 

     13. Date de la prochaine séance : le lundi 27 octobre 2014 à 18 h 30 

     14. Levée de la séance 
             

 

 

 

 

______________________________                                                                                             ___________________________ 

Présidente,   Christine Ouimet                                                                                                           Direction, Louise Messier 

 



 

 

 

Ordre 

du 

jour 

Résolutions Propositions / informations / commentaires 

1.  Quorum et mot de bienvenue (constat et accueil)  

 

 

2. 105-CE 

14/15-01 
Adoption de l’ordre du jour (adoption) 

SUR PROPOSITION dument faite par M. Alain Coupal  et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter l'ordre du jour avec l’ajout des points suivants : 

 

 12.1 Parole au public 

 13.1 Approbation des frais reliés au CÉ 

 

3. 105CÉ 

14/15-02 
Adoption du procès-verbal du 9 septembre 2014 et suivis (adoption) 

Adoption du rapport annuel 2013-2014 

SUR PROPOSITION dument faite par Mme Christine Ouimet et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal du 9 septembre 2014 et le rapport annuel 2013-2014. 

 

4.  Parole au public (informations) 

Trois membres du Club Optimiste de McMasterville sont venus nous présenter des activités intéressantes et gratuites pour les élèves 

de l’école.  Voir au point 7.1 pour l’énumération de celles-ci. 

 

5.  Correspondance adressée au Conseil  (informations) 

  Publicité pour vente de chocolat  

  Livres pour les parents   

  Fédération des comités de parents du Québec   

 

6.  Points de décision (approbation) 

          6.1 

 

105-CÉ 

14/15-03 
Élection des postes de : Présidente : Mme Christine Ouimet 

                                                           Vice –présidente : Mme Marie-France Lemaire 

                                                           Secrétaires : Mme Stéfanie Massé et Mme Nadia Gaucher 

 

         6.2 105-CÉ 

14/15-04 

 

Activités parascolaires (approbation) 

SUR PROPOSITION dument faite par Mme Stéfanie Massé et approuvée à l’unanimité :  

(un parent fait remarquer que ces activités auraient dû être acceptées par le CÉ avant d’être proposées aux élèves.  

Ainsi, une attention particulière y sera portée la prochaine fois.) 

 

IL EST RÉSOLU d'adopter la totalité des activités proposées. 

 



         6.3 

 

 

105-CÉ 

14/15-05 
Activités complémentaires du préscolaire à la 6

e
 année et demande en musique (approbation) 

SUR PROPOSITION dument faite par Mme Hélène Éthier et approuvée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d'adopter la liste des activités complémentaires du préscolaire à la 6
e
 année telle quelle. 

 

Pour ce qui est de la DEMANDE EN MUSIQUE :  

Il est proposé par Mme Christine Ouimet et approuvé à l’unanimité, de modifier la lettre en deux endroits :  

d’abord, demander l’achat de flutes ‘’de type Yamaha ou Aulos’’,  

ensuite de ‘’ proscrire les flutes de moindre qualité’’.  

Le CÉ accepte que cette lettre soit distribuée aux parents des élèves de la 1
re
 à la 4

e
 année. 

 

         6.4 105-CÉ 

14/15-06 
Calendrier des rencontres (approbation) 

SUR PROPOSITION dument faite par Mme Nadia Gaucher et approuvée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d'adopter le  calendrier des rencontres du CÉ en changeant la date du lundi 27 octobre pour le mardi 21 octobre 

2014, à 19h. 

 

          6.5 

 

105-CÉ 

14/15-07 
Règles de régie interne, terminologie de la régie interne, formations pour les membres, formulaires : dénonciation d’intérêt, 

autorisation de divulgation de renseignements personnels sur le site Web de l’école (approbation) 

SUR PROPOSITION dument faite par Mme Christine Ouimet et approuvée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU de proposer des modifications aux règles et de mettre un point de décision au prochain CÉ afin de pouvoir voter 

sur ces modifications. 

 

Ces modifications sont les suivantes :  

POINT 2.1 : Il est proposé d’enlever, à la première ligne,  l’heure prescrite de ‘’19h’’ et écrire que ‘’ l’heure sera adoptée à la fin de 

chaque CÉ précédent’’. 

POINT 2.3 :Il est proposé d’enlever ‘’à 21h30’’ et d’écrire ‘’2h30 après le début de la réunion’’. 

POINT 3.1 : à la 2
e
 ligne, il est proposé d’enlever le mot ‘’ouvrables’’ 

                     À l’avant-dernière ligne, il est proposé d’enlever ‘’une copie de’’ et d’écrire ‘’accès à  ‘’, et de changer toutes les  

                     prépositions  ‘’de la’’ et ‘’du’’ par ‘’à la ‘’ et ‘’au‘’. 

POINT 9.6 : À l’avant-dernière ligne, il est proposé d’enlever ‘’à 21h30’’ et d’écrire ‘’ 2h30 après le début de la réunion’’. 

POINT 10 : Il est proposé d’ajouter : ‘’ Les membres peuvent se tutoyer et s’appeler par leurs prénoms.’’ 

POINT 12 : Il est proposé d’apporter un point de décision au prochain CÉ  pour inclure dans la régie interne les frais de 

déplacements et les frais de repas. 

 

Il est proposé de vérifier tout le document (surtout dans la 2
e
 partie) et de changer tous les CE pour des CÉ. 

 

         6.6 105-CÉ 

14/15-08 
Règles de régie interne du service de garde (approbation) 

SUR PROPOSITION dument faite par Mme Véronique Ouellet et approuvée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d'adopter la  régie interne telle quelle. 

 



          6.7 105-CÉ 

14/15-09 
Activités et sorties au service de garde lors des journées pédagogiques (approbation) 

SUR PROPOSITION dument faite par Marie-France Lemaire et approuvée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d'adopter la liste des activités avec condition : que les activités qui restent à déterminer aient des frais d’au plus 5$ 

chacune, avec un maximum de 20 $ pour les 6 activités.  Si cela ne respecte pas cette condition, alors un vote au CÉ sera requis (soit 

lors d’une séance ou par un courriel collectif). 

 

          6.8 105-CÉ 

14/15-10 
Activités de l’OPP 

SUR PROPOSITION dument faite par Mme Johanne Villemagne et approuvée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU que l’OPP propose des suggestions d’activités de financement pour apporter des ressources financières en vue de 

l’aménagement de la cour d’école. 

 

         6.9 105-CÉ 

14/15-11 
Lettre aux parents 

SUR PROPOSITION dument faite par Alain Coupal et approuvée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU que la direction compose une lettre adressée aux parents expliquant les diverses raisons qui motivent la demande 

qu’il n’y ait pas de parents près de la clôture le matin.  Au prochain CÉ, nous pourrons modifier, s’il y a lieu, et voter l’adoption de 

cette lettre. 

 

7.  Points d’information  

          7.1  Activités du Club optimiste (informations) 

 échecs   

 concours de prises de parole (art de s’exprimer, art oratoire, jeunes poètes) 

 carrière de rêve    

 essai littéraire 

 dictée du gouverneur 

 concours de dessins 

 Ludi-math 

 ImproLIO 

 

         7.2  Budget du CÉ (informations) 

Le budget est de 412 $, on suggère que les sommes non utilisées puissent être réaffectées dans un compte à destination spéciale en 

vue d’être utilisées dans l’aménagement de la cour extérieure. Un suivi sera effectué à ce niveau. 

 

8.          

 

 

 

 Questions diverses 

Un parent demande si l’asphalte à l’entrée des maternelles et du service de garde sera sécurisé puisqu’il est désuet suite aux travaux 

effectués sur le toit (machineries lourdes, conteneur, etc.).  Un suivi sera effectué à ce niveau. 

9.  Parole à la représentante du Comité de parents  

Il n’y a pas encore eu de réunion, la première sera le 9 octobre prochain. 

 

 



10.  Parole aux enseignants  

Les élèves du 3
e
 cycle ont eu une belle journée d’activité le 26 septembre au parc des Salines à St-Hyacinthe, où deux de nos élèves 

se sont mérité une 10
e
 place. 

Les activités de la fête d’Halloween se préparent. 

 

11.  Parole à la représentante du service de garde   

Tout va bien, on a ouvert un 8
e
 groupe en septembre à cause du grand nombre d’inscriptions supplémentaires. Le midi, on propose 

maintenant 4 activités aux enfants et ils ont le choix de ne pas en faire.  Les enfants participent bien aux activités et réagissent très 

bien à cette nouvelle méthode. 

 

        11.1  Hausse de la tarification des frais de garde 

Le tarif quotidien passe de 7$ à 7,30$.  

 

12.  Parole au représentant du personnel de soutien   

M. Lallement mentionne qu’il serait nécessaire d’avoir un brigadier supplémentaire à l’endroit où les autobus font débarquer les 

élèves parce que c’est une zone dangereuse pour les enfants.  Mme Messier communiquera avec la ville pour faire évaluer la 

situation et, s’il y a lieu, effectuer la demande. 

 

12.1  Parole au public 

Mme Caroline Guay demande s’il sera encore possible d’amener les jeunes frères et/ou sœurs lors du bénévolat à la bibliothèque ou 

lors de toute autre activité de bénévolat.  Pour ce qui est de la bibliothèque, la réponse est non, pour le reste, une réponse sera donnée 

au prochain CÉ. 

 

13.  Date de la prochaine rencontre : le mardi 21 octobre 2014 à 19 h  

 

13.1  Approbation des frais reliés au CÉ 

Frais de gardiennage pour un parent. 

 

14. 105-CÉ 

14/15-12 
Levée  de la séance (adoption)  

 

SUR PROPOSITION dument faite par Mme Christine Ouimet et approuvée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d'adopter la levée de la séance à 21h47 
                              

              
 

 

 
                                                                                                                                     


